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La Galilée, trait d'union entre le monde juif et les païens, est le carrefour stratégique où 
la lumière du Messie-Sauveur surgit pour annoncer l'universalité du salut voulue par 
Dieu.  Et c'est justement là que Jésus, la "lumière qui se lève" va proclamer "la Bonne 
Nouvelle de Dieu",  l'accomplissement de la venue du Royaume.  En faisant arrêter Jean 
le Baptiste,  qui lui a reproché publiquement de vivre avec la femme de son 
frère(Hérodiade),  Hérode pense faire taire la parole.  Il ne sait pas encore qu'il ouvre la 
voie à celui dont le Baptiste disait: Il vient derrière moi, celui qui est plus puissant que moi.  
Aucun pouvoir humain n'est capable d'arrêter la Bonne Nouvelle qui se lève, s'élève et se 
propage comme un feu.  Chez Marc, les premières paroles publiques de Jésus sont 
précisément une Bonne Nouvelle :"Les temps sont accomplis: le règne de Dieu est tout 
proche. Convertissez-vous et croyez à l'évangile. " Et la Bonne Nouvelle,  c'est à la fois une 
personne, Jésus Christ,  le visage de l'amour divin, qui est venu cheminer sur nos routes 
humaines,  et le message qu'il proclame, que tout homme et toute femme, de tous temps 
et de tous lieux peut accueillir.  
 

"Le temps sont accomplis ! (Le kairos)" : la longue attente a pris fin.  Avec la venue de 
Jésus,  le Dieu de l'Alliance décide d'agir,  d de nous visiter en personne pour nous 
sauver. .  "Le règne de Dieu s'est approché de vous": Par Jésus,  le temps où Dieu établirait 
son "Règne" pour toujours au milieu de son peuple est arrivé ! "Dieu a accompli sa 
promesse, il s'est fait proche, ne manquez pas le rendez-vous. Préparez-vous à 
l'accueillir: déjà il est là, tout près de vous,  présent en Jésus !" Tel est le grand cri de la 
foi enthousiaste de Marc.  La bénédiction de Dieu,  tenue en réserve depuis le péché 
d'Adam, va enfin se déverser sur l'humanité. Convertissez-vous,  tournez-vous vers Dieu 
en invoquant son nom,  et croyez que son temps,  le temps de la victoire sur le mal et le 
péché,  oui, son temps est venu! "Se convertir,  c'est accepter d'être sauvé gratuitement, 
et de mettre notre vie en harmonie avec Jésus. Se convertir,  c'est oser la confiance en ce 
Jésus et parier sa vie, son avenir sur lui; c'est épouser un nouvel idéal,  donner un sens 
nouveau à sa vie. C'est là, en Galilée,  que Jésus appelle ses premiers disciples et aussi 
d'où il enseignera les foules.  
 

La Bonne nouvelle a besoin de voix pour se dire,  elle a besoin de mains pour se faire,  
elle a besoin d'humains pour se transmettre. Des hommes sont au travail, Jésus les voit 
et les appelle: "Venez à ma suite,  je vous conduirai sur des routes sûres, ne craignez pas 
de vous égarer: je suis le chemin,  la vérité et la vie.  Je ferai de vous des pécheurs 
d'hommes".  Selon Marc,  Simon, cité deux fois,  est aussi le premier appelé(ce qui n'est pas 
le cas chez saint Jean) pour,  dès le départ,  mettre celui-ci en valeur afin de souligner son 
rôle particulier dans le groupe des Douze.  Comme Jésus a succédé au Baptiste,  Pierre et 
André succéderont à Jésus par qui Dieu se fait proche ! Si Jésus les fait appeler tout de 
suite,  c'est parce que ces hommes vont être les continuateurs de la proclamation de sa 
Bonne Nouvelle,  en paroles et en actes,  dont ils doivent être les témoins depuis le 
début.  Croire, c'est "suivre Jésus "qui sera l'école vivante de leur future mission, celle de 
"pécheurs d'hommes", de rassembleurs d'hommes autour et au service de la Bonne 
Nouvelle qui va arracher les hommes aux puissances du mal.  Et si Jésus leur demande 
d'abandonner leur métier,  ce n'est pas pour fuir le monde des hommes mais pour leur 
confier un "métier "plus grand encore, aux dimensions du monde.  La conversion veut 
dire que tout croyant doit aimer le Christ d'un amour prioritaire, préférentiel et être 
prêt à tout quitter pour le suivre: "Aussitôt, laissant leurs filets,  ils le suivirent" comme le 



feront les fils de Zébédée.  Cet adverbe "aussitôt "souligne à la fois l'efficacité, l'exigence 
de la Parole de Jésus et la réponse radicale et urgente de l'homme face à son appel.  Cette 
première scène annonce déjà la finale de son évangile, puisque,  Jésus ressuscité,  
convoquera en Galilée ces pécheurs d'hommes pour les envoyer dans le monde 
entier.  Ces quatre premiers disciples préfigurent l'immense communauté des frères qui 
suivront Jésus aux quatre points cardinaux du monde.  
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